

## EL IDEAL VELEZANO

algo para esa honrada clase, imiten a sus colegas de esas naciones portaestandarte de la cultura y civilización, instruyéndose e ilustrándose hasta conocer sus derechos; y así llegará el día en que termine esa explotación inicua del hombre por el hombre.

FERNANDO MORALES.

### ¡¡¡TONTERÍAS!!!

A L...

¿Con que quieres ser monja?... ¡Qué rareza!  
¿Quien tiene tu hermosura peregrina  
y unos ojos más negros que la endrina  
y tu gracia donaire y gontileza...  
Quien atesora en ti tanta belleza  
y es su cara de nacar purpurina,  
y tiene en su mirada que fascina  
destellos de virtud y de pureza...  
Perdona que lo diga francamente,  
que aunque santo, no es justo el pensamiento  
y en ello no has pensado seriamente.  
Y te aconsejo, yo que nunca miento,  
que es más a Gibeley más conveniente  
que tratar de encerrarse en un Convento.

X.

### PÁGINAS MADRILEÑAS

## ¡UN BUEN DÍA!

¡San José! ¡Gran día en todo el orbe católico, sobre todo para los que tenemos muchos amigos que se llamen Pepes!

¡Figúrense ustedes que yo tenía que hacer el día de ayer 19 visitas, y que, además había de asistir a un sermón que un amigo mío, predicaba en San Andrés de los Flamencos!

Nunca me han gustado ni los domingos, ni los días extraordinarios; pero confieso que desde ayer se ha centuplicado mi odio por los días que nos sacan de la vida ordinaria.

En primer lugar tuve que echarme del lecho a las 8 de la mañana, desayunarme de pie y lanzarme por esas calles de Dios a empezar mis felicitaciones a los Pepes. Llegué a Cedaceros. Tomé el cangrejo de la Prospe y empecé a hacer cálculos del tiempo que podría dedicar a cada uno de mis amigos en su fiesta.

¡Pobre de mí! Tenía que ir a las Calles del Pinar, primero, luego a la Castellana a tres casas, después a Blanca de Navarra, y luego, sucesivamente a Claudio-Coello, Lagasca, Cartelló, General Pardiñas, Ayala y Alfonso XII, terminando mi peregrinación de la mañana en la calle de Felipe IV.

Yo no sé como me arreglé para atender a casi todos mis compromisos. El caso es que llegué a casa a las 4 y tras de comer de pie y andando, como vulgarmente se dice, me lancé nuevamente a la calle.

Iba haciendo combinaciones; era preciso felicitar a los Pepes de un mismo barrio, de una misma calle, y combinaba *in mente* mi itinerario, con objeto de

matar, a poder ser, dos o tres pájaros de un solo tiro.

En el Ateneo felicité a 6 Pepes, cuatro de los cuales no llevaba apuntados en la cartera, a pesar de ser grandes amigos míos. En *La Mañana* y *El País* me sucedió casi lo mismo. Cada vez que me encontraba con un amigo, inconscientemente, le felicitaba. Iba a tomar un tranvía y al fijarme en la tablilla no leía la línea, sino, ¡Pepe, Pepe, Pepe!. Las carteleras de los teatros, los anuncios de las vallas, los mismos transparentes de los periódicos, se me aparecían llenos del nombre obsesionante, ¡Pepe, Pepe!

Aquí caigo, allí me levanto, sin saber por donde voy, a pesar de mis conocimientos gatunos, ni en qué hora vivo, a pesar de llevar el reloj en la mano, doy por fin en mi casa.

Y esta noche, ¡yo creo que en castigo! he tenido una horrible pesadilla: todos mis Pepes conocidos me perseguían, mientras se empeñaba en sacarme de la cama, tirándome de las piernas, mi querido amigo, el joven y distinguido novelista, *Pepe Francés*...

ANTONIO GUARDIOLA.

Madrid 20 Marzo de 1912.

## DE INTERÉS LOCAL

Ahora que tanto cuidado se tiene con las cosas relacionadas con la higiene y salubridad pública, resulta verdaderamente extraño se permita la venta de pescados, carnes y otras varias materias comestibles, en tan malas condiciones como se está haciendo. Lo más escandaloso de todo es las sardinas en salazón que se expenden en los mercados, en estado completo de putrefacción. Nos consta que el Sr. Inspector de este ramo, ha ordenado algunas veces sean enteradas cubas enteras apenas destapadas, pero poco después, estas mismas se han vendido como buenas. ¿Qué hacen los encargados de velar por el cumplimiento de estos servicios? ¿se puede consentir que por tolerancia, o descuidos injustificados, se estén haciendo cosas que tanto daño causan al vecindario?

Llamamos la atención de las autoridades sobre este punto, esperando se subsanen estos abusos que tanto perjuicio pueden ocasionar.

Desde hace algún tiempo viene siendo nuestro pueblo teatro de escenas poco edificantes, por el mucho consumo que hay de bebidas alcohólicas continuamente, pero sobre todo en los domingos y demás días festivos. Durante la tarde y noche de éstos, el tránsito por las calles se hace peligroso, dado el excesivo número de beodos que por ellas concurren, y no es extraño oír disparos que producen la consiguiente alarma, resultando milagroso no se registren con frecuencia sucesos que siempre son lamentables.

Hacemos constar este hecho, no dudando de que por quien corresponda, se adopten las medidas pertinentes al caso.

Hasta nosotros llegan las protestas de gran número de labradores, quejándose del abandono en que se tiene la vega. Los pastores acampan impunemente por sus respos, introducen con inaudito descaro el ga-

nado en las propiedades particulares y causando enorme daño en los sembrados.

En vista de esto ¿podemos saber de que sirven los guardas que tienen a su cargo la custodia de la vega?

Ya con anterioridad dijimos se había recibido la estufa de desinfección obtenida por el Sr. López Ballesteros con destino a este pueblo, y según se nos dice, el Sr. Alcalde, con laudable propósito, ha pedido el material necesario para completar la estación sanitaria que en breve se va a instalar. Como es este asunto que tanto interesa a la opinión, en el número próximo prometemos dar mas amplios detalles.

Y para terminar nos vamos a permitir hacer dos ruegos que esperamos no serán desatendidos.

Es el primero, que se procure evitar el escándalo que se produce en la puerta de la iglesia a salida de las novenas de Dolores; y el segundo, que los del orden, se den algunos paseos por la calle de Lozano y eviten que aquello sea un lodazal como lo es en la actualidad.

DIDIO.

## SECCIÓN DE NOTICIAS

### Novenas

El Domingo pasado, se dieron término a las novenas de Jesús, siendo trasladada con toda solemnidad la venerada Imagen desde la Iglesia Parroquial al Convento.

El jueves de la presente semana, comenzaron las de la Dolorosa, con igual pompa y ostentación que las anteriores, habiendo sido la nota más saliente de ambas, la orquesta y coro que con gran pericia dirigen nuestros queridos amigos D. Juan Lucas Navarro y el presbítero D. Juan García Sola.

### Necrología

Ha fallecido en Granada, D. Antonio Povedano Garés, hermano de nuestro querido amigo e inteligente Procurador, D. Miguel Povedano.

Por tal motivo, enviamos a este y su distinguida familia, nuestro más sentido pésame.

### Periódico recibido

Ha visitado nuestra Redacción «Juventud», semanario tradicionalista madrileño, con el cual establecemos gustosos el cambio.

### Se compra

Una suerte de tierra de riego que no exceda de tres fanegas y no sea menos de dos y que no esté distante de este pueblo.

Sin corredores.—Informarán en esta imprenta.

### Ama de cría

Isabel Martínez de 18 años, primeriza, leche de tres meses, se ofrece para casa de los padres dentro o fuera de la población.

Informes casa de la interesada.  
Calle de Pelao N.º 13

Tip. a cargo de Gea Hermanos